



FIRMAN ALIANZA GLOBAL, EN FAVOR DE LA EDUCACIÓN

- La fuerza y experiencia de dos reconocidas organizaciones cooperativas a nivel mundial, apuestan juntas por la educación, investigación e innovación, para impulso del cooperativismo en México

León, Gto. 24 de enero de 2024. Caja Popular Mexicana y la Universidad Mondragón México, dependiente ésta del Grupo cooperativo MONDRAGÓN, formalizaron ayer la alianza estratégica más relevante de los últimos años para el sector de la economía social.

Las dos instituciones reconocidas en el cooperativismo a nivel mundial, buscan impulsar en conjunto la educación media superior y superior, la economía social y solidaria en México y ser un referente de intercooperación a nivel latinoamérica.

En la sesión donde se encontraron los máximos dirigentes de ambas organizaciones, establecieron los criterios para fortalecer la educación, el emprendimiento y buscar una mayor visibilidad del movimiento cooperativo en México.

“La universidad Mondragón juega un papel clave en la industria y los negocios del grupo; hay demanda de talento y el talento se hace y aunque hacen falta condiciones previas, el resto lo hace una universidad competente como lo es Mondragón. (En esta alianza) Hay muchos kilómetros de distancia, pero una grandísima cercanía con ustedes (CPM) en valores, eso es importante porque se convierte en una garantía de que iremos haciendo más cosas porque el potencial de la inter cooperación. Vamos a hacer mucho, seguro vendrán más y mejores experiencias”, destacó Iñigo Ucín Azcue, presidente del Grupo Mondragón.

Por su parte, el presidente del Consejo de Administración de Caja Popular Mexicana, Óscar Severo Chávez Rodríguez, manifestó que “esta visita es un gran beneficio, por el desarrollo económico y social que Mondragón ha alcanzado con sus asociados y comunidades, nos interesa abrirnos al conocimiento y aprender de su modelo. Esta alianza no solo queda en beneficio para nuestros socios; mediante el centro de





formación e innovación de economía social que estamos creando, de manera conjunta con la Universidad Mondragón México, queremos contribuir de forma propositiva en el desarrollo del sector en nuestro país”.

Esta presentación en el País Vasco, fue la consolidación de arduas mesas de trabajo, que fortalecerán la arista académica de la economía social en México, con una plena visión de crecimiento, presencia y la formalización de un Centro de Formación e Innovación en Economía Social en México.

Un eje toral de esta alianza es la oferta de servicios educativos traducida en beneficios hacia los asociados de Caja Popular Mexicana y de la población en general, por lo que -señalan sus líderes- que en el transcurso de las siguientes semanas, se estarán dando a conocer los detalles de estos servicios por los diferentes medios institucionales.

“En Caja Popular Mexicana siempre hemos apostado a la preparación de socios, dirigentes y empleados y por eso buscamos desde hace años la forma de tener una universidad, hoy vemos con agrado que hay un camino por recorrer y qué mejor que hacerlo con quien sabe. Para nosotros es importante y si algo podemos hacer juntos es aprender; ya vieron qué es Caja Popular Mexicana, lo que impactamos, es ahí donde queremos llegar a donde podemos satisfacer estas necesidades”, destacó en su discurso Ricardo López, director general de Caja Popular Mexicana.

Arturo Alvarado, rector de la Universidad Mondragón en México destacó el compromiso de ambas instituciones, “el papel sobra cuando hay convicción, tenemos mucha gratitud por la confianza que ha depositado Caja Popular Mexicana en nosotros; haremos grandes cosas en conjunto, vamos a acompañarlos en este nuevo proyecto que estamos emprendiendo, hay un gran compromiso institucional y ahora queda en las personas mostrar todo lo que somos capaces de hacer, que debe ser mucho, tenemos toda la vocación, convicción y fuerza”.

En dicha alianza, suscrita por Ricardo López Enriquez, director general de Caja Popular Mexicana y Arturo Alvarado Hierro, rector de la Universidad Mondragón México, fueron testigos Iñigo Ucín Azcue, presidente del Grupo MONDRAGÓN en España y Óscar Severo Chávez Rodríguez, presidente del Consejo de Administración





de Caja Popular Mexicana además Francisco Javier Balderas González, presidente del Consejo de Vigilancia de Caja Popular Mexicana, María José Pagaldai Aguiriano, Vicepresidenta del Grupo MONDRAGON, Idoia Peñacoba, Secretaria General de Mondragón Unibertsitatea y dirigentes de ambas organizaciones.

Dos grandes, a favor del cooperativismo

Grupo MONDRAGÓN es la organización cooperativa más grande del mundo con presencia en 150 países, presente en diversas industrias. En la actualidad, cuenta con más de 70 mil colaboradores en el mundo; mientras que en México suma más de 3 mil colaboradores en 20 empresas, distribuidas por todo el territorio mexicano, que incluye a la Universidad Mondragón México.

Caja Popular Mexicana es la cooperativa de ahorro y crédito que tiene presencia en 29 de los 32 estados de la República mexicana, con más de 3 millones 400 mil socios que son atendidos en 488 sucursales y 72 años de presencia en México, siempre buscando su misión, mejorar la calidad de vida de las personas.

En el último año la cooperativa aportó al desarrollo de las familias mexicanas con 546 mil 322 créditos que representan un total de 29 mil 425 millones 382 mil 26 pesos. Y un crecimiento mensual cercano a los 16 mil socios.

Para Caja Popular Mexicana trazar un rumbo de evolución en los aspectos, económico, social, innovación, investigación y desarrollo de pensamiento cooperativo, es fundamental, por lo que se ha ligado a estancias internacionales a lo largo de su historia como la Alianza Cooperativa Internacional (ACI), el Consejo Mundial de Cooperativas de Ahorro y Crédito (Woccu por sus siglas en inglés) y organismos en México que impulsan la economía social.

En este país, hay más de 9 millones de asociados ligados al cooperativismo financiero, Caja Popular Mexicana representa a 38% de estos mexicanos y administra el 21% de las sucursales totales registradas a nivel nacional.

Apuesta por la educación





Caja Popular Mexicana tiene como una de sus grandes apuestas desde su conformación, un impulso importante a la educación, a la fecha ha otorgado más de 100 millones de pesos en ayudas escolares a alumnos de excelencia.

El programa es comandado por el Comité de Obra Social, integrado por dirigentes y funcionarios de la cooperativa, que analizan o promueven el impulso a la educación de acuerdo a los alcances que permiten las políticas institucionales.

La Universidad Mondragón México, es auspiciada por el Grupo Mondragón, que cuenta con más de 2,500 estudiantes en bachillerato, universidad, maestrías y doctorados; con más de 40 programas académicos y un modelo único, inspirado por la cooperativa Vasca pero adaptado a la realidad mexicana.

En ella se favorece la empleabilidad, la internacionalidad y el emprendimiento.

Es la institución educativa privada con la oferta más robusta de programas relacionados con Economía Social en México.

En su oferta estudiantil, está la única licenciatura en Educación con Enfoque en Inclusión en México y el único programa con titulación en formato, finlandés, único fuera de ese país.

Además, forma parte de la Federación de Instituciones Particulares de Educación Superior (FIMPES).

Contactos

Caja Popular Mexicana

Francisco Manuel Álvarez Guevara francisco_alvarez@cpm.coop

Universidad Mondragón México

Silvia Elena Méndez Valdivia

Smendez@mondragonmexico.edu.mx

